

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

APRUEBA IEEQ EL COMITÉ TÉCNICO ASESOR DEL PREP PARA 2021

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021, conforme a la normatividad en la materia. A propuesta de la Coordinación de Informática, el Comité quedó integrado por: la Mtra. Luisa Ramírez Granados de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Dra. Maribel Leyva Gaxiola de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), el Dr. José Mauricio López Romero del Centro de Investigación Avanzada del Instituto Politécnico Nacional unidad Querétaro (CINVESTAV), el Dr. Salvador Ignacio Escobar Villanueva de la Universidad Anáhuac Querétaro (AQ) y el Ing. José Luis Orduña Centeno del Centro de Tecnología Avanzada (CIATEQ). Quienes integran el Comité cuentan con experiencia en materia de estadística y/o ciencias de datos, tecnologías de la información y comunicaciones, investigación de operaciones y ciencia política; además, la persona titular de la Coordinación de Informática del IEEQ desempeñará las funciones de Secretaría Técnica y las representaciones de los partidos políticos y de las candidaturas independientes podrán asistir a las sesiones del órgano colegiado. En otro tema, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, informó que el Instituto recibió los documentos de las casas encuestadoras Demoscopia Digital S.A. de C.V. y Massive Caller S.A. de C.V., relativos a dos estudios sobre preferencias electorales locales que serán publicados en Internet y redes sociales, de conformidad con la legislación aplicable. Por otra parte, el Consejo General aprobó el proyecto de Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021, para su remisión al Titular del Poder Ejecutivo y a la 59ª Legislatura del Estado de Querétaro, de la siguiente manera: \$185,766,726.66 pesos para gasto ordinario, de los cuales \$98,890,789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos, y \$282,558,977.47 pesos para actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021, de los que \$50,885,552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos. De igual manera, el órgano superior de dirección aprobó la verificación y determinación de la existencia histórica de los sistemas normativos internos de las comunidades indígenas de los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller y Pinal de Amoles, respectivamente, en atención a la sentencia TEEQ-JLD-1/2019. Asimismo, aprobó las ponderaciones anuales para efectos del resultado trianual de las evaluaciones del desempeño del funcionariado del Servicio Profesional Electoral (SPEN) adscritos al IEEQ y los incentivos del 2020 para miembros del mismo servicio, correspondiente al ejercicio valorado de 2019. Durante la sesión virtual, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano y el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, presentaron sus informes de actividades del mes en curso. También participaron en la sesión las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; así como las siguientes representaciones: Arturo Ruiz Sánchez del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Camacho Esquivel del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Alberto Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano (MC), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente (QI) y Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES). (PA 8)

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/10/29/aprueba-ieeq-el-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

<https://adnformativo.mx/aprueba-ieeq-el-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-el-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

<https://informativodequeretaro.com/aprueba-ieeq-el-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/?p=12345>

<https://almomento-queretaro.com/2020/10/29/aprueba-ieeq-el-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

<https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-el-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

<https://ladehoy.com.mx/docente-de-la-utc-formara-parte-del-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

DOCENTE DE LA UTC FORMARÁ PARTE DEL COMITÉ TÉCNICO ASESOR DEL PREP PARA 2021

Como parte del ejercicio democrático que fomenta el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la organización de los comicios que se llevarán a cabo el año próximo, el Consejo General de dicho instituto aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (COTAPREP), que será integrado por la docente de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), Maribel Leyva Gaxiola, así como por académicos de distintas universidades y centros de investigación del estado. El comité debe contar con la participación de expertos y especialistas en materia de estadística, datos, tecnologías de la información y comunicaciones, informática y plataformas digitales, así como investigadores de operaciones y ciencia política. Leyva Gaxiola mencionó que “parte de las funciones, será la participación en sesiones y reuniones de trabajo, asesoría, revisión de la documentación técnica, la realización de informes su respectivo seguimiento”. Ello permitirá hacer el análisis y emitir recomendaciones en las áreas de experiencia de cada uno de los integrantes sobre los trabajos del PREP, desde su diseño hasta el cierre de operaciones del mismo. Aunado a ello, se deberán elaborar los documentos de carácter técnico-operativo requeridos para el diseño, implementación y operación del PREP. También es su función asistir y dar seguimiento a los ejercicios de captura, simulacros y operación el día de la jornada electoral. De igual manera, vigilar las actividades de instalación de infraestructura y capacitación del personal. Por su parte, el rector de la UTC Arturo Vallejo Casanova, puntualizó que “la integración del sector educativo en los procesos electorales, garantiza la transparencia de los comicios y la vigilancia correcta de las herramientas tecnológicas para asegurar una certeza de los resultados al ser vigilados por órganos imparciales y externos”. Mencionó que de esta manera la ciudadanía contará con la certeza de que su voto es tomado en cuenta y se respetará su decisión en la elección de sus representantes políticos. El resto de los integrantes del Comité Técnico Asesor provienen de instituciones como la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ); el Centro de Investigación Avanzada del Instituto Politécnico Nacional unidad Querétaro (CINVESTAV), la Universidad Anáhuac Querétaro (AQ) y del Centro de Tecnología Avanzada (CIATEQ).

<http://red365noticias.com.mx/docente-de-la-utc-formara-parte-del-comite-tecnico-asesor-del-prep-para-2021/>

<http://eqronomia.com/docente-de-la-utc-formara-parte-del-cotaprep/>

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

COLUMNA TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Y como esto ya comenzó, el Consejo General del IEEQ aprobó ayer a los integrantes del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021: María Luisa Ramírez Granados de la UAQ; Maribel Leyva Gaxiola de la UTC, José Mauricio López Romero del CINVESTAV, Salvador Ignacio Escobar Villanueva de la Anáhuac y José Luis Orduña Centeno del CIATEQ. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/santiago-nieto-castillo/>

PREPUESTO 2021

IEEQ CALCULA PRESUPUESTO DE 468.3 MILLONES DE PESOS PARA PROCESO ELECTORAL

Por Abel de la Garza

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) proyecta un presupuesto para el próximo año electoral de 468.3 millones de pesos, entre el gasto ordinario que ocupa para su funcionamiento, el financiamiento público que otorgará a los 11 partidos políticos existentes, el recurso que invertirá en las actividades del Proceso Electoral 2020-2021 y el dinero que se ocupará para las campañas, a través de los institutos políticos. Así lo informó el encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del IEEQ, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, en sesión del Consejo General, en donde se determinaron las cifras a proponer a través del proyecto de Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021, mismo que será remitido para su revisión al Poder Ejecutivo y a la LIX Legislatura del Estado de Querétaro. “185 millones 766 mil 726.66 pesos para gasto ordinario, de los cuales 98 millones 890 mil 789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos, y 282 millones 558 mil 977.47 pesos para actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021, de los que 50 millones 88 552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos”, asentó el instituto en un documento, que fue aprobado en una sesión con presencia virtual de los representantes de los partidos de la entidad. Se pudo conocer que ya hay resultados de encuestas realizadas por las casas encuestadoras Demoscopia Digital, S.A. de C.V. y MassiveCaller, S.A. de C.V., sobre preferencias electorales locales, que serán publicados en Internet y redes sociales, de conformidad con la legislación aplicable. Asimismo, el órgano electoral del estado aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021, quedando integrado por representantes de diversas universidades y centros de investigación, expertos en el tema de elecciones y sistemas informáticos. (PA 3)

<https://www.codigoqro.mx/2020/10/29/ieeq-calcula-presupuesto-de-468-3-millones-de-pesos-para-proceso-electoral/>

CRISIS PARA TODOS... MENOS A PARTIDOS

Aunque la economía se desploma, los que no pierden ingresos son los partidos políticos, ya que mientras en el más reciente año electoral 2018 el IEEQ destinó 136.1 millones de pesos para el proceso electoral y los institutos, ahora para los mismos conceptos del 2021 incrementa los recursos a 149.7 millones de pesos, de acuerdo a la aprobación del proyecto de Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en sesión ordinaria del Consejo General estableció destinar a partidos políticos 98.8 millones de pesos correspondiente a gasto ordinario y 50.8 millones de pesos para financiar las campañas del Proceso Electoral Local 2021. El proyecto que aprobó el órgano electoral contempla un total de 468 millones 325 mil 704 pesos; dividido en gasto ordinario por 185.7 millones de pesos y 282.5 millones de pesos para actividades

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

del Proceso Electoral Local 2021. Cabe recordar que para el 2018, el presupuesto general aprobado para el órgano electoral fue de alrededor de 323 millones de pesos; de los cuales 143.9 millones de pesos se destinaron a gasto ordinario y 136.1 millones de pesos fueron para las actividades del Proceso Electoral, en el que sólo hubo elecciones para presidentes municipales y diputados. COMITÉ TÉCNICO PREP. Dentro de la misma sesión ordinaria, el Consejo General aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021; mismo que propuso la Coordinación de Informática. El Comité quedó integrado por: Luisa Ramírez Granados de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ); Maribel Leyva Gaxiola de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC); José Mauricio López Romero del Centro de Investigación Avanzada del Instituto Politécnico Nacional unidad Querétaro (CINVESTAV); Salvador Ignacio Escobar Villanueva de la Universidad Anáhuac Querétaro (AQ) y José Luis Orduña Centeno del Centro de Tecnología Avanzada (CIATEQ). En otro tema, el encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, informó que el Instituto recibió los documentos de las casas encuestadoras Demoscopia Digital S.A. de C.V. y Massive Caller S.A. de C.V., relativos a dos estudios sobre preferencias electorales locales que serán publicados en Internet y redes sociales, de conformidad con la legislación aplicable. De igual manera, el órgano superior de dirección aprobó la verificación y determinación de la existencia histórica de los sistemas normativos internos de las comunidades indígenas de los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller y Pinal de Amoles, respectivamente, en atención a la sentencia TEEQ-JLD-1/2019. Asimismo, aprobó las ponderaciones anuales para efectos del resultado trianual de las evaluaciones del desempeño del funcionariado del Servicio Profesional Electoral (SPEN) adscritos al IEEQ y los incentivos del 2020 para miembros del mismo servicio, correspondiente al ejercicio valorado de 2019. (DQ 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/crisis-para-todos-menos-a-partidos-5952419.html>

ESTIMAN 282 MDP DE PRESUPUESTO AL IEEQ PARA ELECCIONES 2021

Por Guadalupe Jiménez

En sesión ordinaria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se aprobó por los siete votos de los consejeros, el proyecto de presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021, para su remisión al titular del poder ejecutivo estatal y a la LIX Legislatura en esta misma semana sea considerado. El encargado de despacho de la secretaría ejecutiva del IEEQ, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, puntualizó que este presupuesto incrementó debido a que consideran los gastos adicionales por las medidas sanitarias contra el COVID-19. Asimismo, se adhieren otros aspectos como el promover el voto de los queretanos en el extranjero, novedad de este proceso electoral; así como la inclusión de pueblos y representantes indígenas. Además, explicó que, derivado de un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral, se destinará una parte de este recurso al trabajo en conjunto, ante las elecciones de carácter federal. El dictamen desglosa un total de 468.3 millones de pesos. Para los gastos ordinarios de la dependencia se estiman 185.7 millones de pesos; y en cuanto a las necesidades para realizar el proceso electoral, se calculan 282 millones de pesos. En materia de servicios personales, se contemplan 147.9 millones, 80 millones más por el proceso electoral; en materiales y suministros, 32.2 millones, 29 millones más por elecciones; y en servicios generales, 111 millones, de los cuales 100 millones se utilizarán en las jornadas. Asimismo, por el concepto de transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas, 166 millones de pesos, 63 millones más por las elecciones; y por bienes muebles, inmuebles e intangibles, 10 millones de pesos, 9 millones más por el proceso electoral. Para partidos políticos, se destinarían alrededor de 149 millones, para actividades ordinarias y propias del proceso electoral; 96 millones en el primer rubro, y para campañas, 50 millones de pesos, apuntó el funcionario. Finalmente, Pérez Espíndola refirió que se definirán en el mes de enero los presupuestos finales y los topes para los dos nuevos partidos Redes Sociales Progresistas y Fuerza Social por México, así como

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

para el resto de las plataformas. Aclaró que dicho presupuesto puede sufrir cambios, con base en lo que se determine por parte del gobierno del estado y del congreso del estado.

<https://rotativo.com.mx/2020/10/29/noticias/metropoli/queretaro/estiman-282-mdp-de-presupuesto-al-ieeq-para-elecciones-2021-867195/>

MÁS DE 282 MDP DESTINARÁ EL IEEQ AL PROCESO ELECTORAL 2021

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, en sesión de Consejo General, un proyecto de presupuesto de 468 millones 325 mil 704 pesos para el 2021; de estos, 282 millones 558 mil 977 pesos se destinarían para el proceso electoral. De acuerdo con el proyecto de presupuesto aprobado, se consideran 185 millones 766 mil 726 pesos para recursos ordinarios. De acuerdo con Carlos Alejandro Pérez Espíndola, encargado de despacho de la secretaria ejecutiva del IEEQ, explicó que, en este proyecto de presupuesto, se contemplan medidas de sanitización para oficinas centrales, como para los 17 consejos distritales y municipales para evitar contagios de COVID-19; no obstante, reconoció que aún no hay un monto en específico destinado para esto. Afirmó que han establecido una mesa permanente con las autoridades sanitarias, para que sean éstas, quienes definan qué medidas tomar como IEEQ para la protección de la población y se trabajarán protocolos, según las etapas del proceso. “Los que se estarán trabajando son precisamente para atender las medidas de la contingencia en cada una de las etapas del proceso electoral y atendiendo a qué semáforo nos están poniendo las autoridades”, agregó. Este proyecto de presupuesto aún debe presentarse al Congreso del Estado, para que sea analizado y, posteriormente, se apruebe por los diputados locales.

<https://codiceinformativo.com/2020/10/mas-de-282-mdp-destinara-el-ieeq-al-proceso-electoral-2021/>

IEEQ APRUEBA PROYECTO DE PRESUPUESTO DE 185.7 MDP

Por Abelardo Islas

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el proyecto de Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021, para su remisión al Titular del Poder Ejecutivo y a la LIX Legislatura local, que contempla 185 millones 766 mil 726.66 pesos para gasto ordinario. De ese monto, 98 millones 890 mil 789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos y 282 millones 558 mil 977.47 pesos para actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021. Del recurso para el Proceso Local, 50 millones 885 mil 552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos. El Consejo General del IEEQ también aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021, conforme a la normatividad en la materia. Los integrantes del Comité cuentan con experiencia en materia de estadística y/o ciencias de datos, tecnologías de la información y comunicaciones e investigación de operaciones y ciencia política. Además, la persona titular de la Coordinación de Informática del IEEQ desempeñará las funciones de Secretaría Técnica y las representaciones de los partidos políticos y de las candidaturas independientes podrán asistir a las sesiones del órgano colegiado. El Comité quedó integrado por Luisa Ramírez Granados, de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ); Maribel Leyva Gaxiola, de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC); José Mauricio López Romero, del Centro de Investigación Avanzada del Instituto Politécnico Nacional, unidad Querétaro (CINVESTAV); Salvador Ignacio Escobar Villanueva, de la Universidad Anáhuac Querétaro, y José Luis Orduña Centeno, del Centro de Tecnología Avanzada (CIATEQ).

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-aprueba-proyecto-de-presupuesto-de-185-7-mdp/>

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

IEEQ SOLICITARÁ 467 MILLONES DE PESOS PARA 2021

El Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021 que requerirá 467 millones de pesos para su ejecución. 185 millones 766 mil 726.66 pesos son para gasto ordinario, de los cuales 98 millones 890 mil 789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos, y 282 millones 558 mil 977.47 pesos para actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021, de los que 50 millones 885 mil 552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos. En 2018 el presupuesto aprobado, cuando hubo elecciones, fue por 276 millones de pesos, mientras que en este 2019 fueron 166.4 millones de pesos. Este proyecto será remitido a la Legislatura del Estado para que se integre al proyecto que se discutirá para el ejercicio fiscal 2021.

<http://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/27776-ieeq-solicitara-467-millones-de-pesos-para-2021>

IEEQ APRUEBA PRESUPUESTO POR 467 MILLONES PARA EL PROCESO 2021

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021 por un monto de 467 millones de pesos; esto dentro de la sesión celebrada este jueves. Ahí, se detalló que 282 millones de pesos serán para el proceso electoral, mientras que 185 millones de pesos son de gasto ordinario. También habrá una bolsa de 149 millones de pesos para partidos políticos, que se dividirán en 96 millones para actividades ordinarias y 50 millones para campañas. Este monto representa casi 70% con respecto a la última elección del 2018, cuando se destinaron cuando el presupuesto aprobado fue de 276 millones.

<http://expresoqueretaro.com/noticias/ieeq-aprueba-presupuesto-por-467-millones-para-el-proceso-2021/>

APRUEBA IEEQ PRESUPUESTO DE EGRESOS 2021

En sesión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se aprobó el proyecto de presupuesto de egresos 2021, el cual asciende a un monto superior a los 468 millones de pesos. De este monto 185 millones de pesos serán para el gasto ordinario del instituto, el resto estará asignado para el proceso electoral. Asimismo, los partidos políticos ejercerán, según el proyecto de egresos, 149 millones de pesos en las campañas electorales. Por ello el presupuesto de egresos será enviado a la legislatura local este mismo jueves, pues la fecha límite es el 3q de octubre. Adicionalmente el encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, aseguró que el proyecto contempla gastos adicionales derivados de la contingencia sanitaria por el Covid-19. Aunado a ello dentro del gasto se contempla la participación ciudadana posterior al proceso electoral, lo cual dijo, implicará gastos adicionales.

<https://noticias79.news/noticias/aprueba-ieeq-presupuesto-de-egresos-2021/>

APRUEBA IEEQ PROYECTO DE EGRESOS SUPERIOR A LOS 468 MILLONES DE PESOS

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó un proyecto de egresos superior a los 468 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2021. En ese sentido, 185 millones de pesos se contemplan para el gasto ordinario del organismo. Sin embargo, están previstos para el proceso electoral más de 282 millones de pesos, de los cuales 149 millones estarán destinados a partidos políticos en las próximas elecciones. Al respecto el encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, justificó que el proyecto contempla gastos adicionales derivados de la contingencia sanitaria por el Covid-19. Asimismo, dentro del gasto se contempla la participación ciudadana posterior al proceso electoral, lo cual dijo, implicará gastos adicionales. El

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

proyecto será enviado este día al congreso local para su discusión y aprobación, debido a que la fecha límite para su envío es el próximo 31 de octubre.

<https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-proyecto-de-egresos-superior-a-los-468-millones-de-pesos/>

IEEQ REQUIERE 468 MILLONES DE PESOS EN 2021

Por Emma Navarro

En sesión de consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue aprobado el proyecto de Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021, para su remisión al Titular del Poder Ejecutivo y a la 59° Legislatura del Estado de Querétaro por un monto superior a los 468 millones de pesos. La propuesta se conforma de la siguiente forma: 185 millones 766 mil 726.66 pesos para gasto ordinario, de los cuales 98 millones 890 mil 789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos; y 282 millones 558 mil 977.47 pesos para actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021, de ellos, 50 millones 885 mil 552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos. Además, el consejo general del IEEQ aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021, conforme a la normatividad en la materia que estará conformado por académicos de distintas universidades. También se dio cuenta de que el Instituto recibió los documentos de las casas encuestadoras Demoscopia Digital S.A. de C.V. y Massive Caller S.A. de C.V., relativos a dos estudios sobre preferencias electorales locales que serán publicados en Internet y redes sociales, (...)

[https://informequeretano.com/2020/10/29/ieeq-requiere-468-millones-de-pesos-en-2021/conformidad con la legislación aplicable.](https://informequeretano.com/2020/10/29/ieeq-requiere-468-millones-de-pesos-en-2021/conformidad-con-la-legislacion-aplicable)

SOLICITARÁ EL IEEQ MÁS 468 MDP PARA 2021

Por Marittza Navarro

El Consejo General del IEEQ aprobó el proyecto de presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021 que será entregado a los poderes Ejecutivo y Legislativo; la propuesta es por 468 millones 325 mil 704.13 pesos. Esta cantidad es 181.3% más que lo aprobado para el ejercicio 2020 y 69.6% más que el 2018, cuando se realizó el último proceso electoral del estado; aunque en 2018, sólo se renovó el Congreso local y los 18 ayuntamientos, y en 2021 también se renovará la gubernatura. En las elecciones de 2018 se ejerció un presupuesto total de 276 millones 195 mil 669 pesos, y en 2020 se aprobó un recurso de 166 millones 485 mil 850 pesos. La propuesta señala que: 185 millones 766 mil 726.66 pesos serán para gasto ordinario, de los cuales 98 millones 890 mil 789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos; y 282 millones 558 mil 997.47 pesos para actividades del proceso electoral 2020-2021, de ellos, 50 millones 885 mil 552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos políticos. En sesión ordinaria de Consejo General también se aprobó la integración del Cotaprep para el proceso electoral que, conforme a la normativa en la materia, estará conformado por académicos de distintas universidades. Dicho comité quedó integrado por personal docente y de investigación que pertenecen a la UAQ, la UTC, el Cinvestav, la Universidad Anáhuac, y el CIATEQ. “Quiénes integran el Comité cuentan con experiencia en materia de estadística o ciencias de datos, tecnologías de la información y comunicaciones, investigación de operaciones y ciencia política; además,. La persona titular de la Coordinación de Informática del IEEQ desempeñará las funciones de secretaria técnica y las representaciones de los partidos políticos y de las candidaturas independientes podrán asistir a las sesiones del órgano colegiado” se expuso durante la sesión. También se dio cuenta de que el Instituto recibió los documentos de las casas encuestadoras Demoscopia Digital S.A. de C.V. y Massive Caller S.A. de C.V., relativos a dos estudios sobre preferencias electorales

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

locales que serán publicadas en internet y redes sociales, de conformidad con la legislación aplicable. Asimismo, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que este organismo está promoviendo la participación político electoral de las personas queretanas residentes en el extranjero, debido a que podrán votar para la gubernatura por primera vez en 2021. (EUQ 1 y 3)

IEEQ CALCULA PRESUPUESTO DE 468.3 MILLONES DE PESOS PARA PROCESO ELECTORAL

Por Abel De la Garza

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) proyecta un presupuesto para el próximo año electoral de 468.3 millones de pesos, entre el gasto ordinario que ocupa para su funcionamiento, el financiamiento público que otorgará a los 11 partidos políticos existentes, el recurso que invertirá en las actividades del Proceso Electoral 2020-2021 y el dinero que se ocupará para las campañas, a través de los institutos políticos. Así lo informó el encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del IEEQ, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, en sesión del Consejo General, en donde se determinaron las cifras a proponer a través del proyecto de Presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021, mismo que será remitido para su revisión al Poder Ejecutivo y a la LIX Legislatura del Estado de Querétaro. “185 millones 766 mil 726.66 pesos para gasto ordinario, de los cuales 98 millones 890 mil 789 pesos corresponden al financiamiento público de los partidos políticos, y 282 millones 558 mil 977.47 pesos para actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021, de los que 50 millones 88 552.01 pesos se destinarán al financiamiento público de los partidos”, asentó el instituto en un documento, que fue aprobado en una sesión con presencia virtual de los representantes de los partidos de la entidad. Se pudo conocer que ya hay resultados de encuestas realizadas por las casas encuestadoras Demoscopia Digital, S.A. de C.V. y MassiveCaller, S.A. de C.V., sobre preferencias electorales locales, que serán publicados en Internet y redes sociales, de conformidad con la legislación aplicable. Asimismo, el órgano electoral del estado aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2020-2021, quedando integrado por representantes de diversas universidades y centros de investigación, expertos en el tema de elecciones y sistemas informáticos. (CQRO 1 y 3)

<http://www.codigoqro.mx/2020/10/29/ieeq-calcula-presupuesto-de-468-3-millones-de-pesos-para-proceso-electoral/>

IEEQ Y SESEQ REALIZAN MESAS DE TRABAJO PERMANENTE POR PANDEMIA

Por Abel de la Garza

Aunque el IEEQ aplicará las reglas para que se lleven a cabo las próximas elecciones estatales 2020-2021, serán las autoridades sanitarias quienes determinen las precisiones para evitar contagios de Covid19; esto, mientras se llevan a cabo los actos de campaña y la jornada electoral. “Nosotros estamos estableciendo una mesa permanente con las autoridades de salud, para que nos digan las indicaciones que debemos tomar, no nada más como partidos políticos, sino como instituto general”. (El día de la jornada) tendremos que atender las medidas que se hayan establecido por el INE, nosotros y la Secretaría de Salud”, precisó el encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del organismo, Carlos Pérez. Todavía el pasado 22 de octubre, “Codigoqro” daba cuenta que no había existido un encuentro entre ambas autoridades, según confirmó la directora de los Servicios de Salud del estado, Martina Pérez Rendón, quien señaló entonces que el proceso electoral debe realizarse bajo estrictos protocolos sanitarios. Advirtió que en la pasada sesión plenaria, consejeros y representantes de partidos políticos habían coincidido que en el proceso electoral 2020-2021 las redes sociales tendrán mucha más alta influencia en el electorado, en tanto que las instituciones políticas representadas en el organismo externaron que prevén la elección más judicializada de la historia en la entidad. EL ENTREVISTADO RECONOCIÓ QUE ESTA SERÁ UNA

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

ELECCIÓN ATÍPICA, ya que la situación actual obliga a hacer ajustes tanto en materia de salud como en el presupuesto, mismo que no se podría comparar con años anteriores, toda vez que -dijo- las atribuciones del órgano electoral han crecido y hay rubros nuevos que cubrir. (CQRO 5)

149 MDP RECIBIRÁN LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN QUERÉTARO EN EL 2021 AÑO ELECTORAL

En sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, fue aprobado su presupuesto de Egresos y el Programa Operativo Anual 2021 por un monto de 467 millones de pesos, de los cuales 282 millones de pesos serán para el proceso electoral, mientras que 185 millones de pesos son de gasto ordinario. “para el año que entra tenemos considerado un presupuesto ordinario de 185 millones números redondos y para el proceso electoral 282 millones de pesos”. Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Encargado Despacho Secretaria Ejecutiva IEEQ El Instituto Electoral del Estado de Querétaro destinara para el 2021 la cantidad de 149 millones de pesos para partidos políticos, 96 millones de pesos son para actividades ordinarias y 50 millones para campañas para el proceso electoral. “para partidos políticos es un total de 149 millones en términos cerrados, y está distribuido entre actividades ordinarias y propias el proceso electoral 96 millones y en campañas lo que es el proceso alrededor de 50 millones”. Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Encargado Despacho Secretaria Ejecutiva IEEQ El presupuesto del IEEQ en 2021 año electoral de ser aprobado por la cámara de diputados crecería casi el 70% con respecto a la última elección del 2018, cuando el presupuesto aprobado fue de 276 MDP. Mientras que en este año 2020, el presupuesto aprobado y que ejercerá el IEEQ es de 166.4 MDP. (N 6)

<https://www.activoq.com/uncategorized/149-mdp-recibiran-los-partidos-politicos-en-queretaro-en-el-2021-ano-electoral/>

<https://arnoticias.mx/2020/10/29/149-mdp-recibiran-los-partidos-politicos-en-queretaro-en-el-2021-ano-electoral/>

PARTIDOS POLÍTICOS RECIBIRÁN 149 MDP PARA CAMPAÑAS

En sesión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se aprobó el proyecto de presupuesto de egresos 2021, el cual asciende a un monto superior a los 468 millones de pesos. De este monto 185 millones de pesos serán para el gasto ordinario del instituto, el resto estará asignado para el proceso electoral. Para el proceso electoral se contemplan 282 millones de pesos, de estos los partidos políticos ejercerán, según el proyecto de egresos, 149 millones de pesos en las campañas electorales. Por ello el presupuesto de egresos será enviado a la legislatura local este mismo jueves, pues la fecha límite es el 31 de octubre. Adicionalmente el encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, aseguró que el proyecto contempla gastos adicionales derivados de la contingencia sanitaria por el Covid-19. Aunado a ello dentro del gasto se contempla la participación ciudadana posterior al proceso electoral, lo cual dijo, implicará gastos adicionales.

<https://www.elconspirador.com.mx/partidos-politicos-recibiran-149-mdp-para-campanas/>

<https://www.reqrnexion.com/pide-el-ieeq-cerca-de-51-mdp-extras-para-partidos-participantes-en-elecciones-de-2021/>

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

VOTO EN EL EXTERIOR

QUERETANOS EN EE.UU. AÚN PUEDEN TRAMITAR SU INE PARA VOTAR

El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, señaló la relevancia de la colaboración para fortalecer la participación político-electoral de las personas queretanas residentes en el extranjero, quienes podrán votar para la gubernatura por primera vez en 2021. Al participar en el Primer Conversatorio virtual “Reflexiones en torno a la importancia de la participación política de las y los mexicanos residentes en el extranjero” convocado por el Instituto Nacional Electoral (INE), Romero Altamirano informó que 9 de cada 10 personas queretanas en el exterior se encuentran en los Estados Unidos, por lo que a fin de garantizar su derecho al sufragio el IEEQ lleva a cabo una estrategia de difusión y vinculación con instituciones, organizaciones migrantes y sus familias. Recordó que las y los ciudadanos mexicanos residentes en el extranjero tienen hasta el próximo 15 de febrero para tramitar su credencial de elector y hasta el 10 de marzo para registrarse para votar por Internet o vía postal; para ello, recomendó visitar el sitio www.votoextranjero.mx. El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, dijo que el proceso electoral en curso es una excelente oportunidad para definir el camino que debe adoptarse para garantizar la inclusión de los mexicanos residentes en el extranjero en la vida política de nuestro país; asimismo, indicó que a pesar de que se estima que 11.8 millones de mexicanas y mexicanos viven fuera del país, menos del 1% participaron en los últimos comicios presidenciales. Por su parte, la Consejera Electoral Norma De la Cruz aseguró que desde el INE se busca construir una ciudadanía binacional que pueda tener una incidencia política en México para que sin importar dónde se tramitó la credencial de elector, desde donde esté, cualquier mexicano puede registrarse para votar. El conversatorio contó con la participación de la Embajadora de México en los Estados Unidos, Martha Bárcena, quien refrendó el compromiso de la Embajada y de la red consular para garantizar que los mexicanos residentes en la Unión Americana puedan ejercer su derecho al voto y participen en la vida política nacional de su país.

<https://www.elconspirador.com.mx/queretanos-en-ee-uu-aun-pueden-tramitar-su-ine-para-votar/>

PARTICIPACIÓN DE PERSONAS INDÍGENAS

COMUNIDADES INDÍGENAS PODRÁN POSTULARSE EN CANDIDATURAS PARA AYUNTAMIENTOS

Por Víctor González

Los indígenas de los municipios de Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Peñamiller tendrán garantizado su derecho a postularse en candidaturas tanto para los ayuntamientos como a la legislatura, ya sea por la vía de nominación de un partido político o por una candidatura independiente, durante las elecciones del 2021. Pues este jueves, durante la sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en su modalidad virtual, con siete votos a favor los integrantes del órgano colegiado aprobaron garantizar los espacios de representación política a los integrantes de comunidades indígenas de dichas demarcaciones, gracias al reconocimiento de los sistemas normativos internos de las comunidades indígenas. Puesto que se quiere garantizar el derecho de los indígenas a ser votados para algún puesto de elección popular, así como aumentar su participación en los espacios de representación política, el IEEQ deberá cerciorarse de que los postulados realmente son personas de ascendencia indígena, puntualizó la consejera María Pérez Zepeda. “Tanto a través de la postulación de partidos políticos, como a través de la postulación por la vía independiente, las personas indígenas tendrán la posibilidad de participar en estos espacios reservados para ellos (en las candidaturas y espacios de poder), tanto en los ayuntamientos como en la legislatura, y pues para poder acceder a estos espacios se debe de garantizar que efectivamente sean ocupados por personas auténticamente indígenas, se acredite el vínculo

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

comunitario”, consideró. Para ello, el Instituto en uso de sus facultades, determinará y garantizará que existen vínculos comunitarios entre las personas que son postuladas por los partidos en estos lugares y para aquellas que se postulen por la vía dependiente, mediante autoadscripción calificada. Es decir que haya prestado sus servicios en la comunidad a la que aspira representar, que haya representado algún cargo tradicional en la comunidad, que se certifique que haya participado en reuniones o asambleas de la comunidad, ó participante de una organización indígena que tenga como fin la conservación de sus tradiciones, De acuerdo con una sentencia de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Con esta discusión del proyecto de dictamen y su respectiva aprobación, en la actualidad en nueve municipios el instituto electoral reconoce la autenticidad de la identidad de dicho grupo social, mediante los sistemas normativos en comunidades indígenas.

<https://rrnoticias.mx/2020/10/29/comunidades-indigenas-podran-postularse-en-candidaturas-para-ayuntamientos/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INFOQRO, PREPARADA PARA AÑO ELECTORAL; CRECEN RECURSOS DE REVISIÓN

Por Abel de la Garza

La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro (Infoqro) ya está preparada para el proceso electoral 2021 y aunque típicamente no se ha registrado un incremento considerable de solicitudes de información o de recursos de revisión de manera histórica en año electoral, estarán alertas. (CQRO 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

MURGUÍA SE AUTODESCARTA; NO COMPETIRÁ EN COMICIOS DE 2021

Por Khalid Osorio

La senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Guadalupe Murguía Gutiérrez, descartó buscar un cargo de elección popular en las elecciones del 2021. Contempla continuar en su actual cargo. (AM 6)

PRI

HUGO CABRERA SE REÚNE CON MILITANCIA PRIÍSTA EN SJR

Esta mañana el diputado local, Hugo Cabrera Ruiz se reunió con militantes, sectores y organizaciones del Revolucionario Institucional en San Juan del Río con quienes sostuvo una charla sobre su trabajo legislativo y sobre sus aspiraciones políticas. (ADN)

SE "DESTAPA" MARÍA ALEMÁN PARA QUERÉTARO

María Alemán busca ser la candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro para el proceso electoral del próximo año. (...) "No lo dicen solamente en los corredores, yo lo he dicho, tengo que ser muy cuidadosa por la ley electoral, pero sí yo estoy buscando ser la candidata de mi partido, así se lo he expresado con toda oportunidad al presidente estatal y al presidente nacional" expresó. (M)

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANDEMIA TIRA -23.1% A LA ECONOMÍA ESTATAL

El golpe de la contingencia sanitaria a la economía de Querétaro en el periodo abril-junio fue de un decrecimiento del PIB de 23.1% respecto al mismo periodo del 2019, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE) del Inegi. (DQ principal)

N: FUE UN MILAGRO

Un matrimonio con un bebé milagrosamente resultaron con lesiones no graves, tras haber quedado atrapados entre los fierros de su auto , en impresionante accidente registrado ayer por la tarde en la carretera México - Querétaro a la altura de la colonia Quintas del Marqués, al prensar un camión y un trailer el automóvil familiar. (N principal)

AM: UN QUERÉTARO EN POTENCIA

Edición especial de octubre. (AM principal)

PA: CAE QUERÉTARO 23%

La actividad económica estatal de Querétaro cayó 23.1 por ciento en el segundo trimestre de este año y el sector secundario hasta 32.7, de acuerdo con el indicador trimestral (ITAE) dado a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) por lo que se colocó en el lugar 25 del total de la economía con respecto a las 32 entidades del país. (PA principal)

EUQ: ECONOMÍA ESTATAL CAYÓ 23%; RÉCORD DE AFECTACIÓN

En el segundo trimestre de 2020, periodo en el que la gran mayoría de las actividades manufacturas, comerciales y de servicios pararon por el confinamiento que llevó la pandemia por el Covid-19; la economía de Querétaro cayó 23.0%, nivel nunca antes visto, lo que marca un nivel récord de afectación en la economía estatal. (EUQ principal)

CQRO: UAQ APRUEBA PROYECTO DE PRESUPUESTO POR 2 MIL 857 MDP

Por mayoría de votos, es decir, con 43 a favor y una abstención, el Consejo Universitario aprobó en sesión ordinaria de este jueves el proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 2021 de la UAQ, mismo que plantea ingresos por 2 mil 857 millones 563 mil 723 pesos y egresos por una cantidad similar. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PRESENTA ELSA MÉNDEZ EXHORTÓ EN FAVOR DE LA SALUD DE LAS MUJERES Y LA FAMILIA

Esta tarde la Diputada Independiente, Elsa Méndez presentó una iniciativa de acuerdo para exhortar al Poder Ejecutivo de la Federación a que de manera urgente y necesaria se suscriba la declaración de Ginebra: consenso sobre el fomento de la salud de las mujeres y el fortalecimiento de la familia. (ADN, AQ)

SERÁ CONGRESO DEL ESTADO “FAMILIARMENTE RESPONSABLE”

La Comisión de la Familia del Congreso del Estado aprobó una iniciativa para declarar a la Legislatura como “familiarmente responsable”, lo que permitirá que existan políticas de flexibilidad en espacios laborales, jornadas de trabajo y servicios que apoyen a los trabajadores. Fabiola Larrondo, diputada local por Morena, indicó que, si

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

bien se está de acuerdo con esta iniciativa al apoyar la defensa de las condiciones de los trabajadores en la Legislatura, instó a que se hable de “Familias” y no solo de familia”. (DQ 3, N 6)

REVIVE CONGRESO LOCAL MEDALLA JUNÍPERO SERRA

La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la 59 Legislatura local aprobó instaurar la medalla de honor Junípero Serra, está para reconocer a queretanos, hombres y mujeres, que destaquen por acciones ejemplares(...) Concepción Herrera; diputada presidenta de la Mesa Directiva y autora de la iniciativa; estimó que se trata del más importante galardón que será entregado por el poder legislativo. También leyó parte de la biografía del fraile español, quien llegó como misionero a lo que hoy es México, eso en 1749. (DQ 2, Q, ADN)

INCONGRUENTE, INICIATIVA PARA OTORGAR MEDALLA JUNÍPERO SERRA: DIPUTADA

Por Katia Lemus

Como incongruente, calificó la diputada Paloma Arce, coordinadora del grupo legislativo de Morena, el hecho de que los diputados del PAN hayan votado, en abril de 2019, por eliminar la entrega de preseas y ahora respalden la iniciativa de Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva, para entregar la medalla de honor Junípero Serra. (...) Recordó que entre las medallas que desaparecieron está la Ezequiel Montes, Josefa Ortiz de Domínguez y Heriberto Jara Corona. (CQRO 6)

APRUEBAN DICTAMEN DE INICIATIVAS EN MATERIA DE PROCEDIMIENTOS DE ENTREGA-RECEPCIÓN DE LOS FRACCIONAMIENTOS EN EL ESTADO DE QUERÉTARO

Los diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la LIX Legislatura del estado, Abigail Arredondo, Gerardo Ángeles y Antonio Zapata, aprobaron por unanimidad el proyecto de dictamen de la Iniciativa de Ley por la que se establecen las bases generales para agilizar los procedimientos de entrega-recepción de fraccionamientos en el estado de Querétaro, presentada por la diputada Abigail Arredondo; y la Iniciativa de Ley por la que se establecen las bases generales para agilizar los procedimientos de entrega-recepción de los fraccionamientos en el estado de Querétaro, presentada por el Municipio de Querétaro. (EUQ 4, CQRO 5, LDH)

MAURICIO KURI LLAMA A LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA SACAR AL PAÍS ADELANTE

La clave para ser un mejor país en el mundo y con mejor calidad de vida está en tres acciones: la participación ciudadana, que los ciudadanos respeten la ley y que los servidores públicos acaten la Constitución. Así lo manifestó el senador por Querétaro, Mauricio Kuri González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN). (RQ, EQNO, ADN)

ABOGA KURI POR CREAR PUENTES DE COMUNICACIÓN EN PACTO FISCAL

El senador de la República por el PAN, Mauricio Kuri González, afirmó que es momento de crear puentes de comunicación en torno al pacto fiscal federal, pues dijo que “a nadie le convienen los radicales”. Y es que algunos gobernadores que conforman la Alianza Federalista han amenazado con romper el pacto fiscal federal, acusando al gobierno de la República de no hacer un reparto justo de recursos públicos. (ADN)

KURI REVELA LAS TRES ACCIONES PARA MEJORAR AL PAÍS

En una reunión informativa organizada por la Coparmex Querétaro, el senador por Querétaro, Mauricio Kuri González, expuso su visión sobre los retos y oportunidades para la entidad en la recuperación económica de

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

México, en donde llamó a una sociedad unida, más participativa y que se anime a inmiscuirse en las cuestiones democráticas, pues dijo, en ese tema se le está fallando al país. (CI)

NUEVAS FACULTADES DEL SAT SON DICTATORIALES: SENADORA

Por Tina Hernández

La senadora Guadalupe Murguía PAN, aseveró que las nuevas facultades que se buscan otorgar al SAT son características del autoritarismo, pues corresponden a las tácticas de vigilancia hacia los contribuyentes; “se trata de medidas excesivas”. (N 1 y 3)

LA POLÍTICA TIENE QUE ESCUCHAR A LA SOCIEDAD

Por Gonzalo Flores

Felipe Macías, diputado federal, asegura que es momento de que los servidores públicos pongan atención real a las demandas de la gente. (AM 8)

PODER EJECUTIVO

INSTA ‘PANCHE’ CAMBIO DE RUMBO PARA EVITAR AMENAZA A CLASE MEDIA

Por Alheli Lara

El gobernador Francisco Domínguez Servién urgió a la generación de un esfuerzo nacional para recomponer la economía del país. En entrevista concedida a AM de Querétaro, en el Palacio de Gobierno, -edificio icónico y referente en la historia de México-, señaló que, de no aplicarse medidas en unidad para evitar la caída del producto interno bruto (PIB), la clase media del territorio nacional estará en riesgo. (AM 4)

EN DOS MESES QUERÉTARO RECUPERÓ 12 MIL EMPLEOS: FRANCISCO DOMÍNGUEZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién, encabezó una reunión virtual con socios de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), ante quienes resaltó que la reactivación en Querétaro está en marcha, y en los primeros meses ha mostrado resultados positivos, pues a pesar de que hasta julio se registró la pérdida de 30 mil empleos a consecuencia de la pandemia, entre agosto y septiembre se recuperaron 12 mil. (PI)

EN 128 CARACTERES

Los integrantes de @CONAGO_oficial, sostuvimos un diálogo franco con la secretaría de Gobernación @M_OlgaSCordero e integrantes del gabinete federal; la salud y la economía siguen en el centro de nuestra coordinación. Pancho Domínguez @PanchDominguez. (AM 2)

QUERÉTARO ACUMULA 13,911 CASOS DE COVID-19

En Querétaro se tiene un registro acumulado de trece mil 911 casos de COVID-19; 47% son mujeres y 53% son hombres. Este jueves se dio de alta sanitaria a 336 pacientes, con lo que se tiene un registro de once mil 121 altas (79.9%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a mil 297 pacientes y 17 en la Unidad Médica de Aislamiento COVID-19. Hay 171 pacientes hospitalizados, de los cuales 72 se encuentran graves, y se han registrado mil 305 defunciones. (N 4, EQNO, EQ, CI, Q)

ENTREGA DIF ESTATAL 50 PRÓTESIS DENTALES

Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF entregó 50 prótesis dentales removibles, para beneficiarios de los municipios de Tolimán, San Joaquín, Amealco, Huimilpan, San Juan del Río, Peñamiller, Querétaro, Corregidora,

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

Cadereyta, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. El DIF Estatal se congratula por la sinergia creada con la Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública para ayudar a las familias más vulnerables de la entidad y concretar estos apoyos que fueron otorgados gratuitamente. (LDH)

ST REPORTA A MÁS DE 8 MIL COLOCADOS EN TRABAJOS FORMALES DE ENERO A OCTUBRE

La Secretaría del Trabajo, a través del Servicio Nacional de Empleo Querétaro, reportan una colocación de 8,117 personas en trabajos formales, que encontraron a través de las estrategias de empleabilidad del SNE en el periodo de enero a lo que va de octubre de 2020. (Q24-7, EQNO)

JORNADAS EN TU CALLE HAN BRINDADO MÁS DE 10 MIL SERVICIOS

Durante el último trimestre, la SEDESOQ, ha brindado 10 mil 477 servicios en las Jornadas en Tu Calle, en colonias y comunidades de nueve municipios del estado, acercando trámites de más de 20 dependencias de gobierno a los ciudadanos, a fin de evitar mayores desplazamientos, para frenar los contagios por COVID-19. (...) “Se trata de facilitar el acceso a trámites y servicios; pero también de proteger la salud de los ciudadanos y de los propios trabajadores que acuden a brindar apoyo” dijo el titular de la dependencia, Tonatiuh Cervantes. (LDH)

MUNICIPIOS

CELEBRA NAVA APROBACIÓN DE INICIATIVA PARA AGILIZAR Y ENTREGAR COLONIAS

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, celebró la aprobación de su propuesta que reforma para agilizar la entrega de entrega de fraccionamientos a los municipios. Con ello, aseguró que los principales beneficiados serán los habitantes, quienes podrán tener acceso a servicios públicos como alumbrado, vialidades, además de poder pertenecer a los programas sociales de cada una de las demarcaciones. (Q, DQ 1 y 6)

EN EQUIPO ENCONTRAMOS EL CÓMO “SÍ SE PUEDE” EN FAVOR DE MILES DE FAMILIAS: LUIS NAVA

A invitación de la Legislatura del Estado, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acudió a la sesión de trabajo de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, en la que se aprobó el dictamen de la Iniciativa de Ley que presentó el Municipio de Querétaro para la Entrega-Recepción de Fraccionamientos, herramienta legal que dijo, permitirá que miles de familias gocen su derecho a la vivienda digna y decorosa a la que tienen derecho. (Q24-7, IN)

NUEVO PACTO FISCAL BENEFICIARÁ AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Francisco Martínez, secretario de finanzas de la capital, señaló que esto podría amortiguar el descenso en los recursos federales, El nuevo pacto fiscal beneficiaría al municipio de Querétaro por la reducción de recursos federales que ha tenido desde 2018, indicó Francisco Martínez Domínguez, secretario de finanzas de la capital. (CI)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO OFRECERÁ DESCUENTOS EN MULTAS Y PAGOS DE PREDIAL

Con la finalidad de apoyar a la economía de las familias, durante el mes de noviembre y diciembre se aplicarán descuentos en multas y recargos en los pagos de predial y traslado de dominio, dio a conocer Francisco Martínez, secretario de Finanzas de la capital. (DQ 7, N 1 y 3, EUQ 1 y 4, CQRO 1 y 2, CI, Q24-7)

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

SIGUEN LLEGANDO INVERSIONES A CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, participó en la inauguración de la Concesionaria Toyota Corregidora, la cual requirió una inversión de 45 millones de pesos para su instalación en el Municipio, y representa 50 empleos directos y 10 empleos indirectos. (DQ 8, AQ, EQNO, CI)

APRUEBAN DESCUENTO EN PAGO DE PREDIAL

Con el objetivo de ayudar a la economía de los habitantes de Amealco de Bonfl, en sesión de Cabildo se aprobó la condonación del 100% de multas y recargos sobre el impuesto predial durante los meses de noviembre y diciembre del presente año, por lo que el cuerpo de regidores llamaron a la población a acercarse a las cajas que se localizan en la zona centro de la demarcación. (ESSJR 9)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PREOCUPA A UAQ INCREMENTO AL DOBLE DE CASOS COVID 19

Aumentaron los contagios en la comunidad universitaria, preocupación a la cual se suma que cinco municipios crecieron a prácticamente el doble el número de casos, declaró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. Sin informar los contagios registrados, remarcó que será aún imposible cambiar de color los campus de la UAQ que se encuentran en los municipios de Corregidora, Jalpan, Querétaro, Pedro Escobedo y San Juan del Río. (AQ, LVDQ)

PRESUPUESTO UAQ CONTEMPLA INCREMENTO DEL 15.7% PARA 2021; EJECUTARÍA MÁS DE 2 MIL 857 MDP

Durante Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario, la UAQ aprobó su Proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 2021, el cual contempla un incremento del 12.55% en subsidio estatal y 3.2% en subsidio de origen federal. (DQ 4, EUQ 3, ADN, EQNO, LDH, IN, AQ, CI)

DENUNCIAS SERÁN ATENDIDAS: RECTORA

Consejeras y consejeros universitarios pidieron la atención a las denuncias de violencia de género en la UAQ, y la autonomía de la Unidad de Atención de Violencia de Género; mientras que la rectora Teresa García afirmó que atenderán todas las denuncias, aunque la universidad no es ministerio público. (DQ 3)

UAQ RESTRINGE DE NUEVO ACTIVIDADES

Por Zulema López

El incremento de contagios que se registra en la entidad obliga a la UAQ a mantener a los campus de cinco municipios en semáforo rojo, además de realizar las sesiones de Consejo Universitario en un esquema mixto: presencial y virtual. En sesión, la rectora Teres García lamentó el incremento de casos Covid-19 que se registró en la última semana, y que también se observa entre los universitarios, aunque no ahondó en el número de contagios. (EUQ 1 y 7)

PRESENTAN 23 QUEJAS E IMPUGNACIONES DURANTE PROCESO DE ELECCIÓN DE LA UAQ

Por Jahaira Lara

Un total de 23 quejas e impugnaciones contra las candidatas y el candidato a la rectoría, así como en contra de los miembros de la comunidad universitaria, se presentaron durante el proceso de elección de rector o rectora, mismos que se detallarán en la próxima sesión de Consejo Universitario, así lo informó la Comisión Electoral. La presidenta del organismo, Marcela Ávila, leyó el informe de la Comisión en el que se precisa que la mayoría de los

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

procesos que se iniciaron ya fueron concluidos, mientras que el resto de las quejas e impugnaciones se desecharon por no ser competencia de la Comisión Electoral; a lo anterior se suman las impugnaciones al padrón, de las cuales 15 fueron procedentes, tanto de alumnos y docentes que pedían ser incluidos al mismo. (N 5)

NO HABRÁ CASTIGOS POLÍTICOS NI REPRESALIAS: TERESA GARCÍA

Por Jahaira Lara

Cada una de las denuncias que se presentaron antes y durante la contienda electoral por integrantes de la comunidad universitaria, así como inquietudes, se atenderán de manera objetiva sin afanes de otro tipo; sentenció la rectora de la UAQ, Teresa García, quien aseguró que no habrá castigos políticos ni represalias de ningún tipo. (N 5)

PIDE COPARMEX QUERÉTARO FORTALECER LAS CAPACIDADES Y EL PESO CIUDADANO EN LA AGENDA NACIONAL

Es necesario que los gobiernos de todos los niveles reconozcan el aporte que los ciudadanos organizados pueden brindar a la agenda pública nacional lejos de intentar suplantar sus iniciativas y acciones, consideró la presidenta de Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez en el desayuno mensual del mes de octubre, el cual tuvo como ponente invitado a MKG, senador de la República y expresidente de este centro empresarial. (CI, ADN, Q24-7)

EL BAJÍO, ZONA IDEAL PARA REVIVIR PROYECTOS DE TRENES: FONATUR

Por Juan Machorro

Para Rogelio Jiménez, titular del Fonatur, desarrollar la zona del Bajío a través de los trenes es un excelente proyecto, pues, precisó para esta casa editorial que la región es ideal para este tipo de transporte (...) tendrá una inversión de 51 mil 300 millones de pesos y el funcionario prevé que este plan, junto con el tren Maya, potencialice el desarrollo social de varias regiones. (AM 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - ABUSOS

Por Adán Olvera

Una moda que le ayudó mucho a los empresarios, desde grandes a pequeños, a salir adelante con sus pasivos laborales y poder dar empleo, pero también a muchos trinqueteros a brincarse la ley. El presidente AMLO adelantó que enviará una iniciativa de ley al Congreso, con la finalidad de eliminar el “outsourcing”, la propuesta del mandatario federal es positiva y en beneficio de los trabajadores al darles certeza jurídica, asegura que el gobierno federal se ha caracterizado por proponer reformas en derecho laboral. Dice que la figura empresarial es utilizada por los patrones para eludir algunas obligaciones como la prima de antigüedad, y otros derechos de trabajadores; en Querétaro, es recurrente el uso de esta figura; no se elimina el derecho del patrón o el dueño de la empresa frente a una responsabilidad laboral, pero han sido muchos abusos aquí en Querétaro; hay algunos “outsourcing” y muchas empresas que están a través de este servicio que año con año, liquidan a sus trabajadores con la finalidad de eludir prima de antigüedad y eludir los derechos que tiene el trabajador, entonces cambian por empresas y crean empresas a diestra y siniestra. La ley busca regular la subcontratación, en temas de especialización que una empresa no puede tener por sí sola y tendrá que justificarse la subcontratación y tendrá que ser en un porcentaje menor a la plantilla laboral completa de una empresa. En tanto, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó que la distribución por categorías de personal ocupado reflejó que el “outsourcing” incrementó ligeramente de 16.6 a 17.1 por ciento de 2014 a 2019. El Gobierno federal de AMLO en Banco del Bienestar tiene

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

contratados estos servicios para sus “empleados” y eso que los llama coyotes y traficantes de influencias. DE REBOTE. Los priistas motivados por sus recientes triunfos, hoy están de fiesta porque viene su líder nacional “Alito” Moreno que tendrá seguramente que contestar el destino del PRI en Querétaro, me refiero si le harán el caldo gordo a Morena.

CUARTO DE GUERRA

DESTAPE. El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, visitará hoy San Juan del Río y Querétaro para reunirse con la militancia tricolor y, de paso, hacer un adelantadísimo destape de Gustavo Nieto Chávez para la Presidencia Municipal. El ex alcalde del trienio 2009-2012 es aspirante solitario a esa nominación y tal vez el único priísta que, pese a la crisis del partido, puede ser competitivo en 2021 ante PAN y Morena. RIESGO. “Alito” Moreno tendrá también una conferencia en la capital, acompañado por el líder estatal Paul Ospital Carrera y será el principal invitado del informe legislativo de la diputada federal María Alemán. No está invitado Juan José Ruiz, el ex dirigente que terminó peleado y hasta en litigio con todos ellos, pero nadie descarta que por ahí aparezca de sorpresa. HOY. Otro de apellido Nieto también podría tener destape. Se trata de Santiago, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, a quien se le vence el plazo presidencial para renunciar a su cargo federal, si es que opta por ser candidato de Morena en Querétaro. De esa decisión depende la dimisión del súper delegado Gilberto Herrera Ruiz. La hora “cuchi cuchi”. (DQ)

ASTERISCOS

PIDE APOYO EN REDES. Las redes sociales son el medio a través del cual la oposición puede fortalecerse, sostuvo el senador Mauricio Kuri González en su visita a la Coparmex Querétaro. Pidió unidad para crear un frente común, y habló sobre los errores del Gobierno federal; una extensión de su informe. **DIGITALIZAN OFERTA LOCAL.** A través de una aplicación similar a la de Google Maps, la Secretaría de Desarrollo agropecuario, en conjunto con la Secretaría de desarrollo sustentable, busca impulsar el consumo local. Con esta aplicación, los usuarios podrán consultar los comercios cercanos que ofrecen productos elaborados por manos queretanas. **APRUEBAN PROYECTO DE PRESUPUESTO 2021 PARA LA UAQ.** En Sesión Ordinaria del Consejo Universitario, se aprobó el proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 2021 para la Universidad Autónoma de Querétaro. Se determinó que el monto que requiere la institución para su operación el próximo año, es de 2 mil 857 millones 563 mil 723 pesos, el cual contempla un incremento del 12.55 por ciento en el subsidio que otorga Gobierno del Estado y del 3.2 por ciento en el subsidio que se recibe de la Federación. **SE INCENDIA ASOCIACIÓN GANADERA DE JALPAN.** Ayer, a través de redes sociales se reportó, el incendio de la Asociación Ganadera de Jalpan. Al lugar acudió personal de Bomberos de la demarcación y demás corporaciones de seguridad para atender el siniestro. Hasta el momento, se desconoce el móvil de este incendio, sin embargo, serán autoridades ministeriales quienes puedan determinar la causa del incendio. (AM)

BAJO RESERVA

GERARDO ÁNGELES SE PERFILA PARA PRESIDIR LA MESA DIRECTIVA DE LA LEGISLATURA. Nos comentan que hoy habrá humo blanco en el Poder Legislativo. Muy temprano elegirán a la nueva Mesa Directiva, que todo indica, nos comentan, tendrá como presidente al panista Gerardo Ángeles, que deberá asumir su nueva responsabilidad el próximo 1 de noviembre. Con esta designación, nos comentan, don Gerardo se convierte en una de las piezas más influyentes de la legislatura, ya que además tendrá bajo su responsabilidad como presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto sacar adelante y sin cambios la propuesta del paquete económico que presente el gobernador Francisco Domínguez. **EL DIRIGENTE DEL PRI NACIONAL VISITA HOY QUERÉTARO.** Hoy estará en Querétaro el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno. Al mediodía se reunirá con la militancia de San Juan

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

del Río y más tarde encabezará una comida a la que han sido convocados los integrantes del Consejo Político Estatal, exgobernadores, dirigentes de los comités municipales e integrantes del Comité Estatal. De última hora, el político campechano canceló una rueda de prensa, aunque aclararon que atenderá la clásica entrevista banquetera. Por la tarde Don Alejandro acompañará a María Alemán en su segundo informe legislativo, evento que, nos comentan, tiene mucho parecido a un tradicional arranque de campaña por la alcaldía capitalina. ¿Será cierto? (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

NECESARIA, LA PARTICIPACIÓN ACTIVA: KURI. En la construcción de un mejor país, es necesario generar modelos de participación activa, con el objetivo de que los mismos ciudadanos, empresarios y demás sectores de la población asuman, como ejes rectores, dicho compromiso; sobre todo el siguiente año, en que se requiere de una ciudadanía informada. Así lo manifestaron el senador del Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro, Mauricio Kuri González, y la presidenta de la Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, durante el desayuno mensual de la organización sindical. Ahí, el legislador panista llamó a la población a “quejarnos menos” y ser más participativa. “Quiero que entiendan la responsabilidad tan grande que tenemos como ciudadanos para poder sacar adelante a este país, asumamos, sepamos quién vive junto a nuestra casa; hagamos comunidad con nuestra cuadra, ‘chequemos’ los problemas de seguridad que tenemos, es decir, no solo nos fijemos, sino que también debemos participar”, expuso Mauricio Kuri. **QUERETANA GANA EN CERTAMEN DOCENTES EXTRAORDINARIOS.** Navarro, del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios 118 Josefa Ortiz de Domínguez, fue la ganadora nacional por ser la Mejor Docente de México en Ciencias, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas (STEAM, por sus siglas en inglés). Lo anterior se dio a conocer en la ceremonia de premiación del certamen Docentes Extraordinarios: National Teacher Prize México 2020, organizado por Movimiento STEAM y realizada en la Secretaría de Educación Pública (SEP), a la que acudieron los secretarios de Educación estatal y federal, José Alfredo Botello Montes y Esteban Moctezuma Barragán, respectivamente. **COLOCAN A 8 MIL 117 PERSONAS EN EMPLEOS FORMALES.** La Secretaría del Trabajo estatal, a través del Servicio Nacional de Empleo (SNE) Querétaro, reportó una colocación de 8 mil 117 personas en trabajos formales, los cuales fueron encontrados a través de las estrategias de empleabilidad del SNE, en el periodo comprendido entre enero y octubre de este año. (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Números: 104 13 72 no es un número telefónico, tampoco la clave de una caja fuerte, es más delicado aún: 104 contagios 13 fallecimientos y 172 hospitalizados graves, disminuirlos, es nuestra responsabilidad... subirlos, es nuestro fracaso. (N 1)

EDITORIAL / REFERENTES DE OCTUBRES

Para esta edición, hacemos un alto para mostrar en las siguientes páginas un esbozo de historia de Querétaro y de México. Sin duda, continúan los tiempos difíciles para todos debido a la pandemia de la COVID-19, sin embargo, en las citas de cada uno de los personajes que le llevamos a usted, encontramos un halo de esperanza por un porvenir mejor. Por ello, el equipo de AM de Querétaro le lleva a usted la recopilación de memorables entrevistas, tales como la del gobernador Francisco Domínguez, a Rogelio Pons, quien encabeza los esfuerzos para consolidar el Tren Maya, la senadora Guadalupe Murguía y el politólogo Fernando Dworak quien da un panorama rumbo a 2021, entre otros personajes. Octubre nos dejó sucesos históricos como la detención de un Secretario de la Defensa Nacional, la negación del registro al partido del expresidente Felipe Calderón, la álgida discusión acerca del Pacto Fiscal, la investidura del nuevo Obispo de Querétaro y también, el arranque del proceso electoral de 2021, que también impactará en la entidad al renovarse la gubernatura, las 18 alcaldías y las 25 diputaciones locales. Por ello,

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

a lo largo de este mes, buscamos llegar hasta usted con estas historias, en las cuales le permita tener un panorama amplio del acontecer nacional impactando en lo local y viceversa, como ocurrió con nuestra publicación acerca de la operación 'Agave Azul' en la entidad. Nos enorgullece mantenernos como un referente estatal y nacional al momento de contar los sucesos contemporáneos de Querétaro. Le invitamos a seguir siendo parte de quienes escriben la historia. Los retos siguen estando presentes y lo mejor es afrontarlos juntos y salir fuertes. Disfrute la lectura. (AM)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

GILBERTO Y SANTIAGO EN LA RECTA FINAL. El Presidente AMLO anunciaría los cambios. Se reúne hoy Alito con priistas queretanos. Integra IEEQ su comité asesor para el PREP. Sanar heridas en la UAQ, planteó la rectora. **Hoy.** Durante las próximas horas se anunciará el nombre del abanderado de Morena para la gubernatura de Querétaro: Gilberto Herrera Ruiz o Santiago Nieto Castillo, a solo siete meses y siete días de los comicios del 6 de junio de 2021. Ambos, el súper delegado y el zar antilavado serían candidatos de primera, inobjectables y con brillantes trayectorias en los ámbitos académicos y políticos. En rigor, los dos funcionarios federales tendrían de plazo hasta el 5 de diciembre para separarse de los cargos, sin embargo el presidente Andrés Manuel López Obrador decidió adelantar para esta semana las renunciaciones de sus colaboradores con interés de competir por las gubernaturas, alcaldías o diputaciones. El primero en anunciar su separación fue el secretario de Seguridad Alfonso Durazo con el propósito de ir a Sonora. En el caso de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz y Santiago Nieto Castillo son dos perfiles muy competitivos para disputar el gobierno estatal, el único de los 15 en juego que, según varias encuestas, no ganaría Morena. Y es que el Partido Acción Nacional, en el poder desde hace cinco años, ya tiene un buen candidato: Mauricio Kuri González, actual coordinador de la bancada albiazul en el Senado, ex presidente de la Coparmex y del Municipio de Corregidora, en torno al cual se han ido alineando todos los intereses políticos y económicos cercanos al gobernador Francisco Domínguez Servién. Con el antecedente de que las elecciones en nuestro estado, con la mayor clase media del país, proporcionalmente, han sido muy competidas y ya llevamos tres alternancias. Todas entre PAN y PRI que fue la fuerza predominante desde su fundación en 1929 como Partido Nacional Revolucionario, en el Teatro de la República. La primera fue en 1997, cuando un inédito Ignacio Loyola Vera, postulado por el PAN, le ganó a Fernando Ortiz Arana, figurón nacional. La segunda en 2009, con el triunfo del senador José Calzada Roviroso que recuperó para el tricolor, pasando por encima del alcalde capitalino Manuel González Valle. Y la tercera en 2015 que, "haiga sido como haiga sido", logró el senador Francisco Domínguez Servién sobre el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Hoy, con un PRI caído a tercera fuerza en las elecciones presidenciales del 2018, Morena pretende encabezar la cuarta alternancia estatal y tiene dos doctores para ello: Gilberto Herrera Ruiz, senador con licencia y actual delegado de programas de Bienestar reconocido académico que dirigió la Facultad de Ingeniería y fue rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Santiago Nieto Castillo, jurista formado en la UAQ y la UNAM, ex fiscal electoral del país y ahora titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda. Ambos han cumplido satisfactoriamente con las importantes tareas encomendadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Uno de ellos será el candidato. Se espera que en La Mañanera de hoy se desvele el misterio. ¡Nuevos días! **-BLANCAS Y NEGRAS-** Otros datos. Junto con Herrera y Nieto había sido mencionada la eterna candidata y magistrada en retiro Celia Maya García que compitió por el PRD contra Francisco Garrido Patrón en 2003 y ante Francisco Domínguez Servién en 2015, además de haber sido aspirante al Senado de la República en 2018. Es cercana al presidente Andrés Manuel López Obrador y su mayor viabilidad estaba en el tema de la cuota de género y en el estado de La Corregidora. **Igualmente se promovió desde hace aproximadamente un año la posible candidatura del ex diputado local del PRI y senador suplente Juan José Jiménez Yáñez, ya asimilado por Morena. Se planteaba como tercera**

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

opción en caso de que Ya Sabes Quién decidiera conservar a Nieto y Herrera en el gobierno federal. Las últimas horas de Santiago Nieto Castillo y Gilberto Herrera Ruiz en el gobierno son casi de despedida. El zar antilavado subió ayer un tuit informando de una reunión virtual con el Comité de acompañamiento de la UIF. Lo remató con un “Gracias a todas y todos”. Por su parte el súper delegado continuó en Tolimán su gira por los municipios para supervisar el avance de los programas de bienestar. Sus cercanos dicen que ya no tiene agenda para la próxima semana. **En las pistas municipales, hoy por la tarde rinde su segundo informe la diputada federal María Alemán Castillo, firme aspirante a la alcaldía capitalina. La acompañarán el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” y el coordinador de la bancada en San Lázaro, René Juárez Cisneros. Será en la sede estatal del partido. Cabe recordar que el PRI tiene actualmente ocho de las 15 gubernaturas en disputa. El dirigente priista cumplirá tres actividades hoy: Arranque de activismo 2021 en San Juan del Río, comida con ex gobernadores, diputados, presidentes, etc. y el informe de María Alemán. Los que no se han dado cuenta de los tiempos son los encargados del Congreso local -Michel y Agustín- que le negaron a Morena, la segunda fuerza política estatal, el turno para asumir la presidencia de la mesa, que deja la diputada Connie Herrera con muy buenos resultados en los tiempos de la crisis sanitaria. Ahora decidieron poner al panista Gerardo Ángeles, teniendo como vicepresidenta a Abigail Arredondo del PRI y secretarios a Verónica Hernández del PAN y Ricardo Caballero del PES. El poder los hace iguales, asegura mi amigo Joaquín López Dóriga. Y yo le digo que ¡los hace peores! ¿A poco no? -EL HISTORIETARIO-** El puerquito. Desde antes de ser gobernador de Guerrero y presidente nacional del PRI, el actual coordinador de los diputados federales René Juárez Cisneros, conocía la entraña del pueblo. Venía, en el lenguaje colosista, de la cultura del esfuerzo. Había recorrido todos los municipios y tenido experiencias singulares desde su época de promotor de “Solidaridad”. Como aquella, que siendo ya candidato al gobierno estatal, contó en una mesa de amigos en Acapulco. Iba a una remota comunidad en la camioneta del programa salinista, sin más compañía que sus pensamientos y proyectos políticos, cuando en el camino de terracería se le atravesó un cerdo al que no pudo evitar y atropelló irremediablemente, a pesar del frenón. Atribulado bajó para hacer a un lado al animal y no habiendo testigos decidió continuar el viaje y cumplir con la encomienda del día. Al término de la reunión y para no encontrarse con ningún reclamante por la muerte del cochino, preguntó por otra ruta para regresar. No la había. De tal modo que volvió por el mismo camino y, como temía, ya era esperado en el punto del accidente por los dueños del marranito. El paso estaba bloqueado con un tronco. René Juárez bajó del vehículo, saludó y se disculpó con los vecinos, dándoles su versión de los hechos y, por supuesto, la mayor voluntad de reparar el daño, cómo no. Los agraviados estuvieron de acuerdo y pusieron un precio alto para darse por satisfechos y dejarlo continuar su viaje. De nadie sirvió regatear. Hubo de pagar lo exigido. “Muy bien, ahora échenme por favor el animalito a la batea” pidió. -No señor, le respondieron. Pagaste almita. Cuerpito se queda. Sabiduría popular. -**LA FRASE DE LA SEMANA-** Somos UAQ. Es tiempo de limpiar y sanar heridas: Teresa García Gasca, tras ser reelecta como rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro en un proceso que calificó como doloroso. Lunes 26 de octubre de 2020. Nuevos tiempos. -**JUGADA FINAL-** No hay de otra. A quienes no se han dado cuenta de que dentro de un año, contado a partir del lunes, habrá cambio de gobernador y siguen negando la existencia de Morena, como ocurrió ayer en el Congreso del Estado al negar el turno de la diputada Paloma Arce Islas para presidir la mesa directiva y prefirieron imponer al panista Gerardo Ángeles, un mayoriteado y mafioso ¡JQUE MATE! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 2020

CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL